



Discurso de **Josep Sánchez Llibre**
presidente de la SBEES

Acto inaugural de la sede de **La Sociedad Barcelonesa de Estudios Económicos y Sociales (SBEES)** de Foment del Treball en Madrid

Excmo. Sr. **Jordi Hereu Boher**, Ministro de Industria y Turismo

Excmo. Sr. **Josep Manuel Martínez-Almeida**, alcalde Madrid.

Excmo. Sr. **Jaume Collboni Cuadrado**, alcalde de Barcelona

Excma. Sra. **María José Catalá Verdet**, alcaldesa de Valencia

Sr. **Ángel Simón Grimaldos**, Consejero Delegado de Critería Caixa y Presidente de Aguas de Barcelona

Sr. **Alberto Ruiz-Gallardón**, abogado, ex ministro de Justicia y ex alcalde de Madrid

Y a los amigos Antonio Garamendi, Gerardo Cuerva y Miguel Garrido "la plana" mayor del Empresariado Español, compañeros, que sin duda le dan mucha relevancia a nuestra inauguración. Así como el amigo Joan Rosell, líderes sindicales de UGT y USO, Pepe Álvarez y Joaquín Pérez; el delegado de la Generalitat, Joan Capdevila; y todos los patrocinadores que hacen posible esta presentación.

Amigos y amigas, buenas noches

Muchísimas gracias por vuestra presencia.

"LA MANERA DE DESTRUIR PREVENCIÓNES DE CIUDADANOS ESPAÑOLES CONTRA CATALUNYA, ES HACER QUE NOSOTROS, LOS CATALANES, NOS INTERESEMOS POR TODOS LOS PROBLEMAS, POR TODOS LOS IDEALES QUE PUDIERAN AFECTAR A CUALQUIER OTRA REGIÓN ESPAÑOLA". Francesc Cambó, en su conferencia "EL REGIONALISMO EN LA POLÍTICA ESPAÑOLA", pronunciada en Tarragona el 27 de abril de 1913.

Una auténtica declaración de lo que ha significado el catalanismo político, que no siempre se ha expresado con tanta claridad. De hecho, el propio Cambó fue ministro durante el reinado de Alfonso XIII.

Esta cita de Cambó es oportuna en este acto, ya que éste y no otro es el objetivo de la "Sociedad Barcelonesa de

Estudios Económicos y Sociales”, cuando ha decidido abrir la Delegación que hoy inauguramos en Madrid.

De hecho, estamos cumpliendo una vieja aspiración de la Sociedad Barcelonesa de Estudios Económicos y Sociales, que siempre ha tenido en Cambó un referente, junto con otros ilustres catalanes que compartían la necesidad de estar presentes en Madrid:

Me refiero a Gaspar Remisa, que a mediados del siglo XIX fue el banquero de Isabel II, al abogado de Foment, Laureano Figuerola, que fue ministro de Hacienda y creador de la peseta, o a Joan Güell, propietario de la España Industrial y fundador del periódico “El bien público” en 1840.

En fin, podría seguir enumerando a personas vinculadas a Foment de Treball que fueron predecesoras en nuestra vocación de aportar energía y complicitad al progreso general de España. Y sólo añado a Guillem Graell, secretario general de Foment del Treball, que en 1907 guiado por su inquietud intelectual fundó esta Sociedad Barcelonesa de Estudios Sociales Económicos y Sociales que nos ha llevado hoy aquí.

Pero hoy no he venido a hablar de historia, sino de lo que nosotros desde la Sociedad Barcelonesa de Estudios Económicos y Sociales podemos aportar: que es el liderar la economía española con modestia, pero al mismo tiempo con ambición y mucha ilusión.

Siempre he pensado que el gran activo que tiene España en su conjunto es su diversidad, y parece que estemos empeñados en convertir este gran activo en un problema.

Por eso estamos aquí, para influir y liderar en positivo y promover debates constructivos entre ciudades y comunidades autónomas, en cuestiones que son de interés común.

Abrimos hoy un punto de encuentro permanente de relación entre Barcelona y Catalunya, con otras ciudades y otros territorios de España para poner en común cuestiones económicas, generando sinergias que nos hagan más fuertes y competitivos a todos, siempre con el apoyo de la CEOE.

Para inaugurar nuestra Delegación en Madrid, nos ha parecido que un diálogo entre dos capitales mediterráneas y la capital de España, sin duda ciudades que aportan mucho al conjunto del país. Podríamos haber escogido otras, por supuesto, entre otras razones, porque la influencia de las grandes ciudades y sus áreas de influencia en el conjunto de España es más y más importante por su capacidad de liderar espacios de progreso y bienestar.

Desde la Sociedad Barcelonesa de Estudios Económicos y Sociales pensamos que estas grandes ciudades deben cooperar más que competir entre sí en temas de turismo, de cultura y de tantos otros. Competir desde la cooperación. Este es para nosotros el gran reto de nuestras ciudades.

Foment del Treball, desde su fundación hasta la llegada de la democracia, tenía su ámbito de actuación en toda España. Alfredo Molinas y Carles Ferrer-Salat situaron el ámbito de actuación de Foment a Cataluña y se pusieron como objetivo crear una confederación empresarial de ámbito español; la actual CEOE, de la que Ferrer-Salat fue su primer presidente. Una sabia decisión.

Si habláramos de política; Jordi Pujol, Miquel Roca y Josep Antoni Duran Lleida tuvieron también la misma visión: procurar que España y su economía funcionaran correctamente.

Por tanto, nada nuevo bajo el Sol. Con la apertura de la Sociedad Económica de Estudios Económicos y Sociales en Madrid volvemos actuar con fidelidad a nuestra vocación de siempre.

Acabo, añadiendo una reflexión que quiero compartir con todos ustedes. En Europa, y en España, están emergiendo nuevos valores que configurarán una nueva forma de entender la economía, la empresa, la función del empresario y las instituciones.

Hemos de estar atentos a como se van configurando estos nuevos valores, no para frenarlos, sino para facilitar nuevos consensos sociales que generen estabilidad y progreso. Para que esto sea así, la aportación de los empresarios es imprescindible. También en esta dirección quiere trabajar la Sociedad Barcelonesa de Estudios Económicos y Sociales.

Muchas gracias a los ponentes, alcaldes, Alberto Ruiz-Gallardón, Ángel Simón y al Consejo Asesor de Madrid que colaboran intensamente con la Sociedad Barcelonesa de Estudios Económicos y Sociales, así como al nuevo delegado en Madrid Sr. Paco Hiraldo y a todos ustedes por su asistencia.

Muchas gracias.